

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

## LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN ARGENTINA

Declara de interés de esta H. Cámara la "FIESTA NACIONAL DEL SOL 2025", que se llevará a cabo los días 20, 21 y 22 de noviembre de 2025 en la Provincia de San Juan.

Nancy Viviana Picón Martínez

Diputada Nacional



## **FUNDAMENTOS**

Sr. Presidente:

Que es importante recordar los antecedentes, la hoy, Fiesta Nacional del Sol, que por años ha identificado a los sanjuaninos como signo de pertenencia.

Nos debemos remontar al año 1972. Se la nombró de diversas formas como Ferisol en 1978, o Exposol en 1992. En el año 1993, se la categoriza como nacional, y se comenzó a denominar Fiesta Nacional del Sol. Desde allí se llevó a cabo año a año, incluso alcanzando proyección internacional.

Este año se llevará a cabo los días 20, 21 y 22 de noviembre con la temática "SAN JUAN – MI TIERRA QUERIDA", cantando a sus raíces, a los que aman los sanjuaninos, a su tierra.

"San Juan, mi tierra querida" es una declaración de amor colectiva que se transforma en música, poesía e imágenes para celebrar la identidad sanjuanina en toda su diversidad.

El espectáculo central de la FNS2025 propone un recorrido emocional y sensorial por las múltiples formas de decir y sentir "Amo San Juan", desde lo más íntimo hasta lo más festivo.

El relato parte de una expresión sencilla, pero poderosa, que nos permite abrir un abanico de escenas, canciones y evocaciones. La tradición musical sanjuanina se hace presente con



obras de referentes de nuestra cultura, pero también se da lugar a las nuevas generaciones: artistas de distintos géneros que hoy laten en la provincia.

A lo largo del show, la música se combina con fragmentos de poesía, que ofrecen una mirada profunda y singular sobre San Juan.

En un momento el espectáculo levanta vuelo con alegría y emoción, invitando a todo el Velódromo a cantar una consigna común: "Amo a San Juan, San Juan, mi tierra querida".

La frase, inspirada en la memoria de la canción "Ay San Juan" de Hilda Rufino, se resignifica como el latido de un pueblo que se reconoce y se celebra.

Igualmente es de suma importancia destacar que la FNS 2025 FORUM, marca el comienzo de la *Fiesta Nacional Del Sol.* El 19 y 20 de noviembre, se llevará a cabo un espacio de networking y liderazgo, un punto de encuentro donde líderes, empresarios innovadores, jóvenes y referentes, se dan cita para inspirar y pensar el futuro. Son dos días con rondas de negocios e inversiones, Summit, Argentina impacta y charlas inspiracionales, lo que son dudas conecta múltiples oportunidades.

Es tal la magnitud para la provincia de San Juan que el Sr. Gobernador. Dr. Marcelo Orrego, presentó en Buenos Aires la Fiesta Nacional del Sol 2025 al mundo, con San Juan como polo de oportunidades de negocios. La promoción fue en la Casa de



San Juan en Buenos Aires ante invitados especiales y delegaciones internacionales, compartiendo la FNS con todos sus atractivos y con el acento en el FORUM para intercambios empresariales.

Por todo lo expuesto es que se solicita a los pares el apoyo para un rápido tratamiento y aprobación del presente proyecto.

Nancy Viviana Picón Martínez

Diputada Nacional